He squi la dauda que tienen les pueblos civiles y los pueblos libros hacia

el parb o italiaro.»

Da este modo escribe el gran periódico de N w York v, lo que es más importante, de este mo lo piensa el pueblo americano y los sellados de la libre América que combaten al lado de los italianos jura jestizar el sueño común de libertad y democracia.

## El pego por el Estado a los médicos litulares

Hibiendo dado la Prensa madrileña la voz de alarma sobre la necesidad de hacer funcionarios del E tado a los médicos titulares, no está de más que la Prensa provinciana secunde a aquélla por lo justo y r zonable de su ca npañs, por la moralidad que supone el pago en la forma deseata y por los má tiple - beneficios que s los paeblos traccie, en cuento a higiene y salu l, que parásemos de la tutela de los Ayuntamiantos a la del Estado.

No ho de extremar la nota de pintar a todo médico ticular, objeto de escar nio por parte de Aguatamientos y caci jues. Si éstos cumplen mal, si éstos abusan es muy posible que grac perte de culpa la tengamos nosotros mismos, por no saber organizarnos para poder pe lir lo que es justo y para eaber imponernos cuando llegue el caso.

Con organización obligaríamas al E ta lo a que no tuvies i descuidado lo que es vital para una Nación. La Sanidal ha quadado relegada a último término por nuestros políticos de media siglo a la facha, pues si algo se legisló sobre la materia, no pu lo ser cumplido y sostenido per los médicos, por carecer éstos de la independencia y autoridad necessiis para hacerlo.

Dos factores miden principalmente la cultura de los pueblos: la «Sanidad pública» y la «Instrucción pública». No cabe duda que en individuos enclenques no puede garminar la instrucción con el debido esplendor; ante todo se neces tan ciudadanos lienos de vigor, virgenes de achaques, donde puedan echar hondas raices y vegetar con to la exuberancia la semilia que más tarde dará hombres cultos, buenos ciudadanos y grandes patriotas. Se necesita ante todo vigorizar la raza... por lo menos evitar la degeneración... y a nadio puede ocultársele que la Sanidad se encamina a este fin. ¿Pero se puede coaseggir esto mientras los sanitarios sean hombres sin independencia, mal retribaidos y poco respetados?

No; es indispensable inyectarnos

## Caminos vecinales Concarsos del 31 de agosto de 1918

El Estado proyecta facilitar todos los recursos que necesiten los pueblos incomunicados para construir sus ca-

No hay más expeliente para scudir a los concursos, que escribir al Ingoniero Jefe de Obras públicas.

## Lanas y cereales

S) compran por D. Miriano Baixarou Juffent, de esta capital, calle de Benito II srnan lo (intes Muse ), r.º 17, trente a la Fábrica de la luz eléctrica.

L a ofertas deben haceree con mues true, in ticando cuan lo menos su clase.

#### LA EQUITATIVA

Camiser(x única, sin posible competencia. Tirantes, corbitas, ligis. Novedades, elegaro's, M guel Fluiters, 9 v 11

grandes dosis de independencia y la suficiente retribución pera no men ligar unas pesetas a aquellos precisamente a quienes tanemos que hacer camplir la ley. Es preciso, pues, que seamos fancionarios del Esta lo, que se nos oiga y que llevemos el convencimiento a nuestros actuales políti os de que es de vida o muerte para el bienestar de la nación y de la obse médica que se legisle en el sen ido que anheiamos. Que en el próximo octubre se incluyan nuestros haberes en el presupuesto del E ta lo es el primer paso, el indispensable para nuestra regeneración, para que los titulares ocupemos ol elevado puesto social que por derecho, por necesilad y hasta por conveniencia social nos corresponde.

Ramón Goodin. Médico titular de Fuentelahiguera.

### El idolo ha vuelto

La vaelta de B Imonte ha sido el reyo de alegri: que ha mitigado el tedio del pueblo español, siempre resignado, docil y aumiso en extremo. Su llegada ha sido acogi la con inmenso entusisamo y gran perte de la Prensa se ha de burdado en elegios, dando rienda suelta a su regocijo en tel forme que parecian resueltos los problemas de las subsistencias, el internacional y cuantos asuntos preocupaban a la opinión, mientras otra narte de la Prensa, exagerando también la nota en sentido contrario, al querer combatir la aficióa se ensañaba con el carácter de los espanules, dan lo con ello a la fiesta una importancia que es.á muy lejos de merecer.

Surgieron las eternas discusiones y en ellas brillaron inmutables los eternos tópicos añejos: comparaciones con

el hoxeo y la riñe del gelle; eluciones a Blusco Ibanez, Niel, Oliver, Hover, Parmeno y demás escritores que se han distingui lo por sas i tese amitaurines, con repetición de argumentos de estra ilustres intelectuales; y, como resultado de ello, se hizo, una vez más, la distinción entre la fies a en si y las cxageraciones de la ati ión.

La fienta merece nuestra simpatia par ser fiesta de aleg fa y de luz, aunque alguna v z jierda un momento su arte ente la herida de un caballo o se torne en inten-a trage-lia al teflicee cl suelo con la sangre de un hombre.

Es la fireta que admiran en E palla todos eros extranjeros, que desde su tierra se builan dei «paí» de los toresdores, porque ven en ella el color, el arte y el entusia-mo que filta en sus pugitatos de boxeo, y al comparar nuestras Plazas de toros con sus ring, reconocen, con cierto ropor, la razón que tiene aquel personaje de «Louvemidiose- al afirmar que los : x'rai j -10 · hebian mai de les toros despectiados porque de su país no ha satido ningua tareia.

To lo esto, sin embargo, es insuficiente pera justificar los arrebatos de esa sfición que ha recibido a B Imonte eon indesoriptib e entusiasm; que ha arrebatado los periósticos a los vendedores y ha invadi la celle de Sevilla agolpándose ante las pizarres de «El Di », aneima de noticiae.

Conferamos que esto hizo entibier un momento nuestra admiración por la fiesta nacional. V é idende entre rquelia multitud pensamos en «El pu-blo dermi les y se nos antej iba ver la tigura inquieta de Don Diego Arista, preguntando por la gierra a un pueblo que tólo pentaba en los toros.

Julian Bil Monters.

# Perfil de la semana

En torno de un bando ha girado la atención pública durante la semana.

Bundo sustancioso y sin desperdicio. que si no ha puesto las peras a cuarto, precisamente, al vecindario, ha dicho que el pan no se puede comprar a menos de 60 réntimos el kilo. Y muy agradecidos y... que no talte.

La subida no nos ha alterado los nertios, gracius a Dios y a nuestra buena memoria; y así en esta santa calma hemos visto transcurrir la semana del bando y del repeso. Porque las ediles han dado una buena bulida compensando con les ingresos, por multas, la falta de penetas necesarias para subvencionar a los panaderos la diferencia del precio en lor últimos veinte dios. ¡Oh manes de Stuart Mill, Jovellanos, Colbert y demas hacendistas que en el mundo han sido!